



Montreuil, le 17 décembre 2025

Communiqué du collectif Jeunes de la Fédération des services publics

Partout dans le monde, les idées d'extrême droite progressent. Le Chili, longtemps symbole des luttes sociales et démocratiques en Amérique latine, n'échappe pas à cette dynamique inquiétante. La percée électorale de l'extrême droite, avec à la tête du pays José Antonio Kast, nous rappelle une vérité essentielle : **aucune démocratie n'est à l'abri lorsque la mobilisation populaire recule.**

L'extrême droite, au Chili comme ailleurs, porte un projet profondément réactionnaire. Derrière un discours prétendument sécuritaire ou nationaliste se cachent toujours les mêmes réalités : le **racisme, la xénophobie, la haine des personnes LGBTQIA+, le sexism**e, toutes formes de **discrimination**, la remise en cause des droits sociaux, syndicaux et des services publics. Ces idées s'attaquent frontalement à l'égalité, à la solidarité et à la dignité humaine.

Nous, jeunes des services publics territoriaux, refusons la banalisation de ces discours. L'extrême droite ne défend ni le peuple, ni les travailleuses et travailleurs, ni la jeunesse. Elle divise, stigmatise et détourne la colère sociale pour mieux protéger les intérêts des plus puissants.

À quelques mois des élections municipales, **notre responsabilité est immense**. La jeunesse ne peut pas rester spectatrice. S'abstenir, c'est laisser le champ libre à celles et ceux qui veulent restreindre nos libertés, attaquer les services publics et remettre en cause les droits conquis par des décennies de luttes.

Voter, ce n'est pas tout, mais **ne pas voter, c'est déjà perdre**. Le bulletin de vote est une arme démocratique contre l'extrême droite. Il est un moyen concret de lui faire barrage, de défendre une société ouverte, solidaire et émancipatrice.

Nous appelons la jeunesse à **prendre conscience de l'importance du vote**, à s'informer, à débattre, s'engager et s'inscrire sur les listes électorales **avant le 6 février 2026**. Le combat contre l'extrême droite se mène dans la rue, dans les syndicats, dans les services publics, mais aussi dans les urnes.

Face à la haine, nous choisissons la solidarité. Face au repli, nous choisissons l'égalité.
Face à l'extrême droite, nous choisissons la lutte et la démocratie.